

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Administración: Corpus, 11.—Tel. 141

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción: San Agustín, 7.—Tel. 25

Año XXXV.—Número 9.914

Segovia.—Viernes 1 de Noviembre de 1935

Correspondencia: Apartado 11

IMPRESION PARLAMENTARIA

Ha pasado la borrasca política. Vuelve a navegar el bloque gubernamental. Se da una vez más en la política española la paradoja de que los asustados del quebranto sean o parezcan ser árbitros de la situación. Unas declaraciones del señor Lerroux, que vienen a corroborar el discurso vehemente y agresivo del señor Pérez Madrigal en el debate del miércoles, ponen de manifiesto que los radicales siguen pensando que de ellos depende ya la subsistencia del bloque, sino la vida misma de la República. No es bastante que se señale cuédramente el peligro que para los radicales más que para nadie puede representar una disolución prematura de las Cortes. No es suficiente el aviso que acaban de recibir en estos momentos, puesto que encima de una y otra circunstancia, a pesar de su volumen, mantienen (por todos) gestos y actitudes completamente desconectadas de la oportunidad del momento. Es de suponer que aquietados los ánimos y serenadas las pasiones, y la reflexión se vaya haciendo camino, sean estos radicales todavía nerviosos y disgustados los primeros en reconocer la necesidad de partir por algún tiempo de la política estos pequeños problemas de carácter partidista para dar paso a una labor seria y fecunda que está pendiente de acometimiento en las Cortes y que el propio Jefe del Estado ha sabido subrayar en el Consejo del jueves en Palacio. Ha dicho el señor Alcalá Zarría que la experiencia demuestra que muchas veces los Gobiernos que son más combatidos y con confianza más escasa, son los que pueden realizar una labor más útil y fecunda. Margen para realizarla no falta. Pero en cambio, espíritu de sacrificio. Y es en el partido radical donde precisamente esa inclinación hacia el sacrificio bien entendido, hacia la abnegación, es más obligada después de todo lo que ha ocurrido últimamente. Hoy no hay sesión. El martes se van a leer proyectos de importancia y incluirán a los que ya tiene en su poder la Cámara. Hay que esperar una vez más con confianza, «aunque luego los hechos puedan desvanecerse» que las Cortes y los partidos se sobrepongan a sus pequeños intereses y decidan de una vez a cumplir su función específica.

CASARES

tiempo de permanencia de los alumnos militares en las Academias

se fija en 145.000 hombres el máximo contingente militar

Madrid, 1.—El ministro de la Guerra leyó ayer en el Congreso un proyecto de ley, cuya parte dispositiva es la siguiente:

Artículo 1.º En tanto no recaiga una resolución sobre el proyecto de ley presentado a la deliberación de las Cortes en 2 de Julio del presente año, queda del reclutamiento de la oficialidad y mientras halla en las Academias militares alumnos que sigan el curso de estudios que fija la ley de 2 de Septiembre de 1932, queda modificado el artículo quinto de la Ley de 1932, en el sentido de que los alumnos comprendidos en los apartados a) y b) que cita su artículo tercero serán en las Academias militares alumnos de estudios de tres años de duración en vez de los cuatro semestres que dicha ley determina, siendo inaplicables al aprobar los estudios el empleo de teniente. Los alumnos comprendidos en el apartado c) del mismo artículo tercero se ajustarán en sus estudios a los cursos que se fijan por el ministerio de la Guerra, no pudiendo exceder su duración de la del último curso de los que siguen el plan completo. Los tres grupos seguirán en común un curso de aplicación teórica y práctica de conjunto, como aquella ley determina.

Art. 2.º Queda autorizado el ministro de la Guerra para dictar las disposiciones complementarias para el cumplimiento de la presente ley.

También leyó otro proyecto de ley sobre reclutamiento, fijando en hombres 145.000 el máximo contingente militar de tropas del Ejército de la Península, Baleares, Canarias y África durante el año económico de 1936, sin incluir en él los del Cuerpo de Inválidos y Penitenciaría militar de Mahón.

Es condecorado el señor Dorrnsoro

Nuestro querido paisano y amigo, doctor Dorrnsoro, ha sido condecorado por el Gobierno con el título de caballero de la Orden civil de Beneficencia.

Este muy distinguido paisano ha derramado los bienes de su cultura médica y los consuelos de su abnegación, en beneficio de las clases humildes; y ello le ha traído como premio de conducta la admiración del pueblo de Valverde del Camino, el cual, para mayor honra de Dorrnsoro, levantó una clínica llamada «La Unión», dotada de los mejores elementos. Acreció la reputación de nuestro paisano, y fijó su residencia en Huelva, donde su inteligencia y su altruismo merecieron ser premiados con la condecoración expresada, con la aprobación general del pueblo. Los segovianos nos adherimos con entusiasmo que la ciudad de Huelva, por el justo premio que se le ha otorgado, y en este periódico expresamos cordialmente el honor que justamente recibe tan querido paisano.

La casa retira esa cinta, o desde el lunes se prohibirán en el país todas sus películas

La película denigrante para España Madrid, 1.—Ayer manifestó el señor Gil Robles en el Congreso a los periodistas, al ser abordado por éstos, que había leído en la Prensa telegramas de América, según los cuales la casa americana editora de una película denigrante para España, de cuyo asunto se ha ocupado el Consejo de ministros, no se avenía de buen grado a la propuesta que por el Gobierno español se le había hecho de que retirase de la circulación en todo el mundo la aludida película. Se desprende de dichos telegramas que la casa en cuestión quería negociar con el Gobierno español. Agregó el señor Gil Robles que le interesaba manifestar que el Gobierno había acordado ya en definitiva lo que sobre el asunto convenía al prestigio de España, que no había sido otra solución que



El Parlamento de Ottawa (Canadá), donde los liberales han ganado la mayoría a los conservadores

acatar el acuerdo adoptado y que no podía el Gobierno ponerse a pactar, como de potencia a potencia, con una entidad particular, y que si ésta no aceptaba el acuerdo del Gobierno, desde el lunes se prohibiría en toda España la proyección de películas impresionadas por la referida Empresa. Igualmente quería decir el ministro que la representación de dicha casa en España se había producido, desde luego, con la mejor disposición para cumplir el acuerdo del Gobierno.

Habló, dijo, en nombre del Gobierno, y en especial de acuerdo con el ministro de la Gobernación. Me he ocupado yo de este asunto, porque la película, aparte de constituir una española más, resulta molesta para nuestras instituciones armadas—Ejército y Guardia civil.

SUCESOS LOCALES

Detenidos por promover escándalo

En la Comisaría de Vigilancia se nos ha manifestado que anoche fueron conducidos a dicho centro policiaco Juan Andrés Pabón, de treinta y un años, natural de Abades, con residencia en esta capital calle de Ochoa Ondátegui, 12 y Justo Vela García, de veintidós años con domicilio en la travesía de San Roque, los cuales promovieron un fuerte escándalo en un establecimiento del Paseo Nuevo y al ser requeridos, por el sereno de la barriada, para que cesaran en su actitud, agredieron a éste de palabra y obra.

En el suceso intervino una pareja de la guardia de Seguridad la que, no sin resistencia por parte de los citados individuos, lograron detenerlos y conducirlos a la Comisaría, siendo puestos después a disposición del Juzgado correspondiente.

Pérdida

En el mismo Centro se ha presentado el vendedor ambulante de lotería, Inocente Sastre Barba, denunciando que ayer, entre seis y siete de la tarde, en el trayecto de la plaza Mayor al Azoguejo, notó la falta de una cartera conteniendo varios decimos para el sorteo de la lotería de hoy, el carnet de permiso para la ven-

Nota del día

La festividad de todos los Santos

No se concibe ésta sin un día triste, lluvioso, que armonice muy bien con el lúgubre sonido de las campanas y con los salmos fúnebres que en los templos recuerdan lo efímero de esta vida tan llena de amarguras.

Y, sin embargo, hoy ha querido demostrarnos la festividad de todos los Santos, con su dulce temperatura otoñal, con su cielo, si no despejado por completo, surcado por rayos solares, que no está mal un poco de consuelo en las aflictivas horas que hablan de un más allá eterno y cristiano.

Los que—según la frase poética—se hallan tan solos, bajo las losas frías de la mansión muda y sombría de los muertos, pudieron verse muy visitados por sus cariñosos deudos y amigos. ¡Hay debajo de esas lápidas con inscripciones tiernas que quieren perpetuarse a través del tiempo, que todo lo aniquila, tantos ajenos fallidos, tantas alegrías y esperanzas extintas! La tarde placida y suave del día de hoy atrajo mucha gente al cementerio. Sobre las tumbas, las flores llevadas por los parientes de los que en ellas yacen, ponían su fragante nota y gajo colorido que, ¡ay!, en el campo se aspira con fruición; pero que en ese cercado tétrico despiden menos gratos aromas, porque a la muerte no se logra embellecerla con perfumes y dones vistosos.

El desfile de personas por el Campo Santo duró algunas horas y tuvo caracteres de muchedumbre respetuosa, de severo e imponente cortejo. Pueblo de arraigados sentimientos católicos, el segoviano, lo demostró, una vez más, por las innumerables preces que los sacerdotes vertieron sobre las sepulturas, como lluvia de perdón divino.

Y luego, lo de siempre. La tradición del brazo de la fecha solemne que la Iglesia conmemora. En el teatro Cervantes se oírán los alardes disolutos del inmortal caballero «bizarro y calavera». La música de los versos enardecerá al nutrido auditorio con sugerencias mágicas; y, por la noche, los clásicos buñuelos de viento y los huesos de santo, no faltarán en las mesas de todos los yantares.

Nuevamente hemos rendido culto a la vieja costumbre antañona. Que para esto no pasan los años, ni los siglos; y a pesar del fuerte anhelo renovador que ahora, por desgracia, se advierte.

cialmente que el agresor del primer ministro chino, Wang-Ching-Wei, es el chino Sun-Nming-Sun, correspondiente de la Agencia de noticias «Ching-Wang». La Policía disparó contra Sun-Nming-Sun, hiriéndole, y éste fue llevado al hospital donde también se está curando a Wang-Ching-Wei, a quien se practicó una operación. Después de estos acontecimientos las puertas de la ciudad han sido cerradas y la Policía practicó varias detenciones en el vecindario, dando lugar al consiguiente pánico.—UNITED PRESS.

AL MARGEN DE LA GUERRA

No disminuyen las unidades navales inglesas en el Mediterráneo

El «Resolution» camino de Inglaterra Gibraltar, 1 (12 m.).—El buque de guerra británico «Resolution», ha llegado a este puerto procedente de Alejandría, y sigue su ruta hacia Inglaterra. Será sustituido en el Mediterráneo por el «Ramilleis», cuya llegada se espera aquí dentro de breves días.—UNITED PRESS.

No disminuyen las unidades navales británicas en el Mediterráneo

Londres, 1 (12 m.).—Según ha podido informarse la United Press, el jefe del Gobierno italiano Benito Mussolini ha notificado a la Gran Bretaña que le es imposible considerar el mantenimiento de la flota inglesa en el Mediterráneo en su total y actual cuantía como medida de defensa.—UNITED PRESS.

Temblor de tierra en Nueva York

Nueva York, 1 (2 t.).—Un violento temblor de tierra, ocurrido a la una de la madrugada, ha sacudido todo el sector Noroeste del país, desde Chicago hacia el Atlántico, extendiéndose con más violencia en dirección Sur, desde Peughkeepsie (Estado de Nueva York) y atravesando a la ciudad de Nueva York y Askbury Park (Nueva Jersey). Millares de habitantes salieron precipitadamente

LA GUERRA ITALOETIOPE

Se dice que los abisinios han sufrido 3.600 bajas en los combates de Ogaden

El tesoro abisinio de guerra se eleva a 1.845.000.000 de pesetas

Londres, 31.—El Negus ha dado un decreto por el que se ordena que todas las armas ocultas en tiempo del emperador Menelik en lugares secretos y que por su voluntad no debían ser destruidas sino en peligro de guerra, sean distribuidas entre los reservistas.

Los fusiles se hallan en buen estado, pero no tienen el alcance de las armas modernas. En cambio las heridas causadas por estos proyectiles—de grueso calibre—son muy graves.

También ha dictado disposiciones acerca del tesoro de guerra de que

El ministro del Interior ha anunciado esta mañana que Djazmach Gabre Marian con 1.500 servidores, a los que ha dotado personalmente de material de guerra, han desfilado ante el Negus antes de su salida para el frente de batalla.

Dispuestos para el avance en el Tigré

Roma, 31.—Todo está dispuesto para un avance en el frente del Tigré que apoyará una acción simultánea en el frente de Somalia.

El enemigo ha agrupado 100.000 hombres a las órdenes del ras Kassa y otros 100.000 a las del ras Seyun, que operan su concentración en el Tigré, al Oeste de Makalle, mientras que otros elementos abisinios no identificados ocupan el este y el sur.

Estas tropas están formadas por «choans», es decir, por abisinios propiamente dichos y que no habitan en las provincias limítrofes.

En la frontera del este se ha iniciado el avance italiano

Addis Abeba, 31.—El Gobierno comunica que los italianos instalados en el Mussa Alí se desplazan hacia el norte, intentando establecer una base de aviación avanzada y depósitos de víveres y material en el desierto de Dankali, hacia Alalguera.

Las tribus «assaimara» hostigan a los italianos en pequeños grupos, sobre todo durante la noche.

Se cree saber que la mayoría de los miembros del Gabinete acompañarán al Negus al frente y confiarán sus

Cooperativa de compras de Cantimpalos

La Cooperativa de fabricantes de embutidos de Cantimpalos compra carne de cerdo desde el día 14 del corriente, todos los días laborables, y garantiza el peso



Un par de señoritas londinenses leen con interés el «Boletín Oficial», que está fijado en la casa del lord mayor en Londres, informando que el duque y la duquesa de Kent han tenido un hijo

a la calle y en Nueva York y Boston los edificios se tambalearon, rompiéndose numerosos cristales. En las Comisarías y en las oficinas de los periódicos se recibieron millares de llamadas telefónicas preguntando por las consecuencias del temblor de tierra, pero hasta ahora parece que no ha habido víctimas. Un fuerte terremoto ha ocurrido también en la región Este del Canadá, casi simultáneamente al de Nueva York, con sólo un minuto de diferencia.—UNITED PRESS.

Todo un caso...

Padre a los noventa y cuatro años

Chicago, 1 (1 t.).—Los médicos están estudiando el caso de un anciano de noventa y cuatro años, padre ya de diez y seis hijos y abuelo de treinta y ocho nietos, que acaba de ser padre de otro hijo. Su esposa tiene veintiseis años.—UNITED PRESS.

SE COMPRA
carne de cerdo para la elaboración de embutidos
JOSE MENDOZA
en Cantimpalos

+
SEGUNDO ANIVERSARIO
EL SEÑOR

D. Germán Herranz y Herranz

Falleció en Segovia el día 2 de Noviembre de 1933
R. I. P.

Las misas que se celebren en dicho día: en la S. I. Catedral, a las siete y media (altar de la Piedad); a las ocho, en San Antonio el Real; ocho y media, en la iglesia del Corpus; y en Madrid las de ocho, ocho y media y nueve en Beato Orozco (General Porlier), y las de diez y diez y media en la iglesia de San Antonio (Duque Sexto), serán aplicadas por eterno descanso de su alma.

LA FAMILIA,
Agradecerá a sus amistades la asistencia a alguno de dichos actos, por lo que les quedará agradecida.

La fabricación de azúcar. Un incidente

Se sigue discutiendo el proyecto sobre fabricación de azúcar y materias sacarinas y, a continuación, el señor FUENTES PILA solicita la palabra para una cuestión de orden.

Tengo que tratar—dice—de algo referente al debate de ayer, que es interesante y oportuno.

El PRESIDENTE: Hay cosas que pueden ser interesantes y no oportunos.

El señor FUENTES PILA: Se trata de un asunto político, y en la política todo lo interesante es oportuno.

El PRESIDENTE agita la campanilla.

El señor FUENTES PILA, con voz elevada, dice que se ha dirigido un «radio» al presidente de la Comisión investigadora...

El PRESIDENTE: No puede ser, no puede ser. Retiro a su señoría la palabra.

El señor FUENTES PILA: Ese «radio» es de un abogado del señor Strauss, y como el presidente de la Comisión posee una carta relacionada con este asunto...

El PRESIDENTE, usando del altavoz, ahoga la voz del orador, que se esfuerza para hacerse oír. El señor Jiménez Fernández dice por medio del micrófono que el señor Fuentes Pila no puede tratar de este asunto en tal momento. Y que si opina lo contrario, puede presentar una proposición contra la Presidencia.

El señor FUENTES PILA: Entonces formularé mi pregunta al presidente efectivo de la Cámara.

El PRESIDENTE: El señor Solé de Sojo tiene la palabra sobre el dictamen de Comunicaciones marítimas.

Otra vez el asunto Strauss

Continúa la discusión del proyecto de comunicaciones marítimas.

Después, el señor FUENTES PILA manifiesta que por la «radio» se ha anunciado que un abogado de Strauss ha dirigido una carta al presidente de la Cámara, y requiere a

éste para que manifieste si dicho documento debe ser conocido por el Parlamento.

El PRESIDENTE (señor Alba) dice que la carta ha sido dirigida al presidente de la Comisión investigadora, pero como ésta ha cesado por haber terminado sus trabajos, y se ha disuelto, ha sido enviado el documento recibido al fiscal, para que sea unido al expediente judicial, que es donde puede surtir sus efectos. A pesar de ello, los diputados que lo deseen pueden conocerla, pero debe advertir que no contiene más dato nuevo que la mención del domicilio de Strauss.

Entiende que no se debe volver a tratar de este asunto, pues él, que ha residido largas temporadas en el extranjero, se da perfecta cuenta de la importancia que se da en nuestro país a cierta clase de documento, y está avergonzado de ello. (Rumores.)

El señor FUENTES PILA subraya estas últimas palabras del señor Alba, y dice que deben constar especialmente.

El PRESIDENTE le corta la palabra y dice al señor Fuentes Pila que éste hace mal uso de la cortesía con que le ha tratado, pues hasta le ha concedido la palabra a pesar de que no podía apoyarse en ningún derecho reglamentario.

El señor FUENTES PILA protesta del trato de que es objeto por parte del señor Alba.

Yo—dice—tengo mi epidermis, y cuando se me trata con desconsideración y se me llama descortés, reacciono.

El PRESIDENTE dice que no ha tenido propósito de molestarle y que también él tiene su epidermis, como a todo el mundo le consta.

El señor FUENTES PILA dice que la carta no le interesa en el aspecto personal.

(Rumores y jaleo en las izquierdas.)

El PRESIDENTE levanta la sesión, acto seguido, a las nueve y veinte.

de los periódicos españoles y extranjeros, a motivos amorosos. Agregó que dicho viaje obedecía sólo y exclusivamente al propósito de que no quedase sin realizar la magnífica hazaña proyectada por los aviadores Barberán y Collar, y al objeto también de estrechar más los lazos de amistad que unen a España y a las naciones hispano-americanas.

Culpa de ese rumor al representante de una agencia extranjera, al cual se negó a hacer manifestaciones de carácter íntimo cuando besó una fotografía de su madre en Batum, la cual creyeron que era la de la señorita Rivero.

Dijo que en España no se tiene idea exacta de la estimación que en Méjico y en otros países tienen por nuestra nación. Agregó que el vecindario mejicano ha vivido horas amargas con motivo de la desaparición de los aviadores Barberán y Collar, a cuya búsqueda contribuyó toda la nación.

Añadió que trae importantes asuntos para el Gobierno español, y otras cosas. Trae asimismo inmejorables impresiones de los Gobiernos de Méjico y Cuba, y de las colonias españolas en dichos países.

De Santander se dirigirá inmediatamente a Madrid, con objeto de entrevistarse con el Gobierno para darle cuenta del resultado de su misión.

Dos Consejos de guerra

Cuatro revolucionarios condenados

Oviedo, 31.—En el cuartel de Pelayo se ha celebrado Consejo de guerra contra Cástor Fernández, Isidoro Martínez Morán, Antonio Pérez y Victorio Flórez, los cuales, en unión de Vital Toranzo, se declararon en rebeldía durante los sucesos de Octubre de 1934 e incendiaron el palacio de Fresnoed. El fiscal solicitaba la pena de reclusión perpetua y el pago de la cantidad señalada por daños en el palacio Fresnoed. Todos los procesados culparon del incendio a Vital, quien dijeron era portador de una orden del Comité revolucionario para llevar a cabo estos hechos. Los procesados fueron defendidos por los señores Navarro y Moreno Mateos y el capitán Rengifo. La sentencia fué absoluta para Cástor y Antonio y condenatoria a doce años y un día para los otros dos.

A las cinco se celebró otro Consejo de guerra contra Francisco Puente González y Baltasar Suárez, acusados de haber participado en el movimiento de Octubre, con armas, y realizando algunos saqueos. El fiscal pidió reclusión perpetua y los defensores señores Escobedo y Moreno Mateos, la absolución. Baltasar ha sido condenado a doce años y un día y Francisco a catorce años.

Del asesinato del gobernador interino de Tenerife

¿Han sido detenidos dos complicados en el hecho?

Las Palmas, 31.—En la barriada de Guanarteme han sido detenidos dos sujetos a quienes se supone complicados en el asesinato del gobernador de Tenerife.

La detención se llevó a efecto esta madrugada por dos inspectores de Policía, auxiliados de numerosas fuerzas de Asalto, que acordonaron la manzana de casas a que corresponde dicha barriada.

Los detenidos ingresaron incommunicados en la cárcel.

Se vende

una chota holandesa de doce días. Para tratar, en José Zorrilla, 148, con Juan Bautista Darmendrail.

QUINTO ANIVERSARIO EL SEÑOR D. Federico Riber Muñoz

que falleció el día 2 de Noviembre de 1928 Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad R. I. P.

La misa que se celebre el día 3, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Lorenzo, será aplicada por eterno descanso de su alma.

Sus hijos y demás familia, Agradecerán a sus amistades y personas piadosas la asistencia a dicho piadoso acto.

El partido de fútbol benéfico del domingo

Como habíamos anticipado en número anterior, el Racing Segoviano ha concertado un encuentro para el domingo, en el que la recaudación que se obtenga se destinará íntegramente para engrosar la suscripción iniciada por el excelentísimo Ayuntamiento con destino a remediar en lo posible la situación de los damnificados por el siniestro hace pocos días ocurrido en la barriada de Jauja.

El partido comenzará a las tres de la tarde, y en él contendrán el nuevo equipo segoviano denominado I. G. P. con un «team» del Racing, preparado exclusivamente con miras a que el encuentro resulte reñido y vistoso.

Teniendo en cuenta que el deseo de contribuir en estos no puede medirse por los donativos, no se ha fijado precio a las entradas ni la clase de éstas. Por lo tanto, los donativos son voluntarios en su cuantía, con derecho a ocupar la localidad que se prefiera, salvo los palcos reservados a las autoridades.

Dos muertos y un herido grave al ser arrollada por el tren una camioneta

Las barreras estaban cerradas

Vitoria, 31.—Esta tarde, en el paso a nivel de Puebla de Arganzón, una camioneta de la matrícula de Logroño, 1.901, que venía de Olazogueta, cargada de cemento, fué arrollada por el tren correo 25, Madrid-Irún, en el kilómetro 470 de la línea Madrid-Irún. El convoy arrastró a camioneta más de cien metros.

El vehículo quedó completamente trozado, y de los tres hombres que ocupaban, dos de ellos quedaron totalmente despedazados y su identificación se ha hecho imposible. El tercero se salvó porque fué despedido a distancia, pero sufre gravísimas heridas.

Entre los restos de la camioneta halló la documentación de la misma de la cual es dueño Melchor Esquivel, de Durango. El chófer se llama Domingo Ortega, de veintitrés años, natural de Tudévila (Logroño), el que ha quedado con vida.

A consecuencia del suceso el tren llegó con cuarenta y cinco minutos de retraso.

Parece ser que las barreras del paso a nivel estaban cerradas y que la camioneta se precipitó sobre ellas. El herido fué trasladado al hospital de Vitoria.

Posteriormente se ha sabido que uno de los muertos se llamaba Salvador Fernández, de sesenta y cuatro años; del otro se sabe que era el terrateniente herrador de San Adrián (Navarra).

carteras a altos funcionarios a sus órdenes. El conde favorito Wolde Gorgis acompañará al emperador. Se señala un importante movimiento de material de artillería de campaña y tanques italianos desde Mongala hacia el oeste, mientras los obreros construyen la carretera entre Moussa Ali y Addobo.

Este movimiento se interpreta también como una posible medida de precaución contra incidentes en la frontera de la Somalia francesa. La primera base italiana en la región de la montaña Moussa Ali estaba tan próxima a la frontera francesa, que las tropas italianas que marchaban desde Assab tenían que seguir un camino a 200 pies de distancia de la frontera francesa. Como la base de Moussa Ali fué establecida en los primeros tiempos de la campaña, ha sido muy tranquila, a excepción de las incursiones ocasionales realizadas por los guerreros de las tribus de Danakil, tales como los Issimara, conocidos por su ferocidad y también porque nunca hacen prisioneros. Se ha sabido que, en ocasión reciente, los Issimaras, armados con fusiles, espadas y lanzas atacaron a un tren de mercancías italiano durante la noche y asesinaron a toda la fuerza italiana del tren.

Bodas de oro de la ordenación sacerdotal y primera misa del excelentísimo y reverendísimo señor Arzobispo de Burgos

El día 27 de Diciembre próximo celebrará las bodas de oro de su ordenación sacerdotal y primera misa, el excelentísimo y reverendísimo señor arzobispo de Burgos, doctor don Manuel de Castro.

Nada más justificado que esta diócesis, regida por él en otro tiempo con sabiduría y acierto extraordinarios, quiera hacer ostensibles en esa tan memorable fecha el cariño y la veneración que guarda en su pecho para el insigne prelado, que con su fecunda actuación pastoral dió días de gloria a la sede segoviana.

Para que el clero y los fieles de este obispado se sumen con entusiasmo y eficacia al grandioso homenaje que la diócesis de Burgos se propone tributarle en el mencionado día, no necesitamos trazar el diseño de la eximia figura del señor Castro, ni escribir el panegírico de sus excelencias, ni ponderar su labor gigantesca, ni hacer el recuento de sus cuantiosos méritos.

La personalidad de don Manuel de Castro vive dibujada con vigorosos trazos en la memoria y en el corazón de los segovianos, que recuerdan con complacencia y con amor los rasgos originales de su carácter sencillo, bondadoso, sincero y entrañable. El señor Castro, segoviano por el afecto, por la convivencia y por la sangre antes de ser obispo, quedó por su pontificado en tan estrecha conexión con esta tierra, que subsistirá siempre en ella, como varón admirado y predilecto.

Por eso, la Junta que suscribe, aprobada y bendecida con efusión paternal por nuestro amadísimo prelado, a quien siempre produjo muy honda satisfacción el manifestar sus sentimientos de alta estima y de benevolencia sincera por su venerable predecesor, espera fundadamente del clero y fieles segovianos que contribuyan con sus fervorosas adhesiones y con sus generosos donativos a realzar los solemnes actos, tan justamente organizados por los burgaleses, para honor y consuelo de su preclaro arzobispo. Nos consta que éste tiene anticipadamente destinado, cuanto reciba, a remediar algunas de las múltiples y pavorosas necesidades de sus iglesias, y que serán del especial agrado de su excelencia reverendísima las oblationes que más armonicen con su pastoral designio.

No se nos oculta que las actuales circunstancias son poco a propósito para que los sacerdotes hagan alardes de generosidad con ofrecimientos de cantidades de que no disponen. Pero también es cierto que en tiempos de estrecheces el menor desprendimiento es más estimable que las arrogantes larguezas en épocas de abundancia, y, además, es bien sabido que el entusiasmo y la benevolencia por una causa pueden demostrarse, no sólo por un óbolo más o menos opulento en favor de la misma, sino por otros

recursos de más acendrada espiritualidad y que hablan más alto del reconocimiento y del amor.

A fin de que la organización en este asunto sea más completa y eficaz, rogamos encarecidamente a los señores arciprestes que constituyan en sus respectivos arciprestazgos juntas que se encarguen de recoger las adhesiones y donativos y de enviarlos a esta Junta central.

Aurelio del Pino.—Andrés Gozalo. Benito de Frutos.—Leopoldo Moreno.—Cristino Valverde.

Paulino Uzcudun ha llegado a Nueva York

Esta noche el combate Carnera-Neusel Nueva York, 31.—El combate entre los pesos pesados Primo Carnera y Walter Neusel que se celebrará mañana por la noche en el Madison Square Garden, será limitado a diez asaltos, después de la decisión tomada por el Comité de Boxeo del Estado de Nueva York, según la cual, ninguno de los dos pugiles es candidato para el campeonato del mundo.

Nueva York, 31.—Ha llegado Paulino Uzcudun, que el día 31 de Diciembre se enfrentará con Joe Louis en un combate que se celebrará en Madison Square Garden. Con el vino su apoderado Justo Oyarzábal.

Una representación de españoles esperaban al boxeador y le acompañó hasta el hotel. Paulino ha hecho las siguientes manifestaciones: «No tengo miedo de Louis. Nadie me ha derribado ni me ha derrotado por k. o. que es más de lo que puede decir Louis.»

Todo lo relativo a preparación para el combate por parte del boxeador español está a cargo de Lou Brix, quien se halla disponiendo el campo de entrenamiento en Orange Bush.

Pombo llegó ayer a Vigo a bordo del vapor «Habana»

La estimación que en Méjico y en otros países de América se siente por España

Vigo, 31.—En el vapor español «Habana» ha llegado esta tarde el aviador español Pombo, el cual fué saludado por una comisión de montañeses residentes en Galicia, la cual presidía el conocido fabricante santanderino don Francisco Albo.

También llegaron los padres y hermanos del célebre aviador, a los cuales abrazó éste muy emocionado. Numerosos periodistas locales y forasteros se avistaron con el piloto, el cual ha hecho las siguientes manifestaciones:

Dijo que no era cierto que su viaje obedeciera, como dijeron la mayoría

LAS SESIONES DE CORTES

Otra vez el asunto Strauss, con motivo de una carta del abogado de éste

Se suspende el proyecto de nuevo plan de movilización militar para mayor estudio de las oposiciones

Madrid, 1.—En la sesión de Cortes de ayer continuó el debate del dictamen de Guerra sobre el proyecto de ley de Bases para la reorganización de la movilización militar.

Rectifica el señor ALONSO RODRIGUEZ. Dice que el proyecto tiene tal profusión de incisos y conceptos, que resulta algo confuso. Queda más aclarado con el discurso del ministro, pero, sin embargo, obliga a mayor estudio.

El ministro de la GUERRA: Para que su señoría compruebe que no hay propósito en este Gobierno de hacer política con el proyecto, puede suspenderse su discusión para mayor estudio de las oposiciones.

Ahora bien; si diré que el proyecto es obra del Estado Mayor y Consejo Superior de Guerra, integrado por generales no de libre designación del ministro, sino en virtud de los cargos que ocupan. Es más, las dos terceras partes de esos generales fueron nombrados por ministros anteriores a mí. Vea su señoría cómo no se hace política en este asunto.

Después, por 135 votos contra 16, se aprueba una proposición del señor Pellicena para que hoy no se celebre sesión.

BANCO CASTELLANO

Domicilio central: Valladolid Sucursales en Palencia, Zamora y Segovia FUNDADO EN 1900 CAPITAL 12.000.000 de pesetas. DESMBOLSADO 6.000.000 RESERVA EN 31 DE DICIEMBRE DE 1933 4.529.475,69 CUENTAS CORRIENTES a diversos tipos de interés, según los plazos de disposición CAJA DE AHORROS funcionando diariamente a las horas de oficina DEPOSITOS EN CUSTODIA de efectivo, valores, documentos y alhajas DESCUENTOS, NEGOCIACIONES, PRESTAMOS, CREDITOS, GIROS y toda clase de operaciones de Banca Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde SUCURSAL DE SEGOVIA JUAN BRAVO, NUM. 2 Edificio de su propiedad

Si en la oficina... siente mareos, cansancio mental o excitación nerviosa, pida por teléfono a la farmacia un frasco de Jarabe

HIPOFOSFITOS SALUD

Este enérgico reconstituyente tiene la aprobación de la Academia de Medicina por ser el más eficaz para combatir con éxito seguro:

ANEMIA-NEURASTENIA AGOTAMIENTO MENTAL Y FISICO.

Es un potente restaurador de fuerzas, que puede tomarse en todas las épocas del año. No se vende a granel.

Contra bilis y estreñimiento, **LAXANTE SALUD** es el mejor. Gréggelos en cápsulas en farmacias.

Se libran encarnizados combates al Norte de Makalle

Las tropas italianas. Incidente desmentido
 Roma, 1 (2 t.).—En el frente de Makalle las tropas indígenas italianas atacaron al Noroeste de Makalle tropas enemigas que se aprestaban a abandonar sobre el terreno. Los abisinios abandonaron sobre el terreno y se retiraron y bastante ganancia. Tres indígenas italianos resultaron muertos y dos heridos.
 Se desmiente la noticia relativa a un supuesto ataque o incidente en el que tropas británicas y soldados indígenas italianos. Se precisa a este respecto que se trata de un incidente en el que un grupo de una tribu nómada de la zona habitualmente de Somalia atacó a los italianos.

LA OFENSIVA ITALIANA
 Addis Abeba, 1 (2 t.).—La ofensiva italiana, tanto en dirección de Makalle como en la provincia de Danakil, avanza lentamente. Los abisinios se limitan a librar escaramuzas y realizar ataques, especialmente durante la noche. Esta táctica, además del terreno muy accidentado en el territorio de los danakiles y la carencia de agua potable, causa a los italianos considerables pérdidas. En la región desierta de los danakiles no deja de aumentar la actividad de los aviones italianos. La nueva base aérea italiana está situada en la región de Alag-hera, a unos ochenta kilómetros al Sur de la frontera delimitada en 1908. No se señala ninguna operación en el frente de Somalia. Sin embargo, existen numerosos indicios de que va a desarrollarse en el Sur una mayor actividad simultáneamente con las operaciones emprendidas en el frente del Tigré y en el país de los danakiles.

COMBATES EN EL NORTE DE MAKALLE
 Addis Abeba, 1 (3 t.).—Según noticias procedentes del sector de Makalle se han librado encarnizados combates al Norte de la ciudad. Los abisinios están bien atrincherados en las rocas y esperan el ataque a fondo del enemigo, al que infligen en cada momento propicio sangrientas pérdidas.

AL MARGEN DE LA GUERRA

Italia continúa unida más que nunca (dice el Monarca)

En Inglaterra se califica de agresivo el discurso pronunciado ayer por Mussolini

Comisión en favor de la Sociedad de Naciones
 Londres, 1 (2 t.).—En la reunión celebrada anoche en el Albert Hall por la Liga pro-Sociedad de Naciones y en la que hicieron uso de la palabra el primer ministro señor Baldwin, el arzobispo de Canterbury Cecil, sir Austin Chamberlain y otros oradores, el señor Chamberlain utilizó palabras de estimación para el pueblo italiano y para el señor Mussolini, pero puso de relieve que la paz estará comprometida si se violan las condiciones del Tratado de Versalles sin que se tomen medidas contra dichas violaciones. También figuró entre los oradores el señor Morrison, presidente del grupo laborista de la región de London.

Egipto se adhiere a las sanciones
 Ginebra, 1 (2 t.).—El Gobierno egipcio anuncia que ha decidido, en principio, adherirse a la aplicación de sanciones económicas y financieras. Como se sabe, Egipto no es miembro de la Sociedad de Naciones.
La respuesta a la aplicación de sanciones
 Ginebra, 1 (2 t.).—La estadística de la respuesta a la cuestión de las sanciones era a mediados la siguiente: cincuenta, para el embargo; cuarenta y nueve, para las medidas financieras, cuarenta y ocho, para las sanciones económicas, y treinta y nueve, para el apoyo mutuo.

Discurso del Rey de Italia
 Roma, 1 (2 t.).—Con motivo de haberle sido entregado el diploma de doctor en Letras «honoris causa», el Rey ha pronunciado una alocución en la que declaró especialmente:
 «En cada época de su gloriosa historia, Italia continúa marchando hoy por el mismo camino, unida más que nunca en el ofrecimiento voluntario de todas sus energías, de fe y de voluntad. Italia no pide otra cosa que poder vivir y poner sus fuerzas al servicio del ideal común que representa hoy el bien espiritual sagrado de toda la humanidad. Pueden los delegados aquí presentes de la Ciencia internacional repetir a sus conciudadanos que con esta esperanza han abierto sus puertas los nuevos edificios de la Universidad romana.»
 Este discurso del monarca en el que por primera vez adopta una actitud en cuanto a la situación internacional, se considera en los círculos políticos como una refutación eficaz de las afirmaciones propagadas en el extranjero, según las cuales la Casa Real profesaba sobre el conflicto otra opinión que el fascismo.

La actitud de Italia

Roma, 1 (2 t.).—Se diría que todo transcurre en Italia como si no existiera Ginebra, pero al mismo tiempo se evita toda imprudencia que pueda comprometer un éxito eventual de los esfuerzos pacifistas emprendidos en el cuadro de la Sociedad de Naciones.
 Por otra parte, se acentúa la resistencia a las sanciones. Acaba de ser creado el monopolio de aceites minerales y se está estudiando la creación de la celulosa. Los italianos creen en una próxima solución por la vía de las naciones, o que la desean, están en minoría. La inmensa mayoría de la opinión está convencida de que es necesario aceptar las sanciones y despreciarlas. Se repite que Italia no hará proposición alguna en Ginebra. No se espera una solución diplomática del problema, pero no se oponen obstáculos a los esfuerzos intentados para una solución, con tal

de que ésta tenga en cuenta el honor y los intereses de Italia.
Discurso agresivo de Mussolini
 Londres, 1 (2 t.).—El corresponsal del «Times», en Roma, denuncia el discurso pronunciado ayer por Mussolini como una provocación contra la Sociedad de Naciones y las sanciones. Este discurso ha sorprendido a los optimistas que creían en la próxima realización de un arreglo de la diferencia surgida entre la Sociedad de Naciones e Italia.

Italia acepta las sanciones financieras y comerciales contra Italia

Washington, 1 (2 t.).—El ministro de Negocios Exteriores ha telegrafiado a la Sociedad de Naciones aceptando las sanciones financieras y comerciales contra Italia, con excepción de las importaciones referentes al comercio de liquidación.—UNITED PRESS.
El señor Eden dejará de ejercer en la Sociedad de Naciones
 Londres, 1 (2 t.).—El «New Chronicle» recoge una información publicada ayer por el «Star», según la cual el señor Eden dejará en breve de ejercer funciones de ministro para asuntos de la Sociedad de Naciones. Se cree que será encargado de la Marina o de la de Guerra.

Ha fallecido el primer ministro de China que resultó herido esta mañana en atentado

También resultó herido un general

DETALLES DEL ATENTADO
 Shanghai, 1 (12 m.).—Se reciben algunos detalles sobre el atentado cometido por el presidente del Yuan ejecutivo Wang-Ching-Wei, ministro de Negocios Extranjeros.
 Los tres balazos: uno en el brazo, uno en la mejilla y otro en el vientre. Desmentido el rumor según el cual el atentado era un periodístico. El criminal, que ha sido capturado por la Policía, parece ser un empleado de la Compañía Gubernamental China de Radiodifusión.
WANG-CHIN-WEI HA FALLECIDO
 Shanghai, 1 (1 t.).—El señor Wang-Chin-Wei, presidente del Yuan ejecutivo y ministro de Negocios Extranjeros, ha fallecido a consecuencia de las heridas recibidas.

libertad y después viajó por diferentes países europeos.
 A la muerte de Sun-Yat-Sen fue nombrado jefe del partido revolucionario y dirigió durante algún tiempo el grupo comunista. A su regreso de Europa, en 1933, entró a formar parte del Gobierno del mariscal Chang-Kai-Chek. Dimitió el 9 de Agosto pasado la presidencia del Yuan, así como otros ministros, pero el 23, a instancias del mariscal Chang-Kai-Chek, retiró su dimisión.
EL ASESINO ESTA HERIDO DE GRAVEDAD. TAMBIEN RESULTO HERIDO EL GENERAL CHENG-CHUG-MIN
 Nankín, 1 (2 t.).—El asesino de Wang-Chin-Wei se llama Sung-Ming-Sun y se encuentra en grave estado en el Hospital, en el cual está custodiado por un fuerte cordón de Policía.
 La sesión del Komintang, que debía tener lugar como prelude del V Congreso Panchino del 11 de Noviembre, ha sido aplazada «sine die».
 El general Cheng-Chung-Min, jefe de la Oficina de Asuntos Políticos, que se encontraba junto al primer ministro en el momento del atentado, está también herido.
WANG-CHIN-WEI FUE SOMETIDO A UNA OPERACION QUIRURGICA
 Nankín, 1 (2 t.).—Antes de fallecer Wang-Chin-Wei fue sometido a una operación quirúrgica en el Hospital Central.
EL CRIMINAL TENIA COMPLICES, QUE HAN SIDO DETENIDOS
 Tokio, 1 (2 t.).—Comunican de Nankín que mientras era detenido el autor del atentado que ha costado la vida a Wang-Chin-Wei, dos de sus cómplices se refugiaron en el Palacio de las Conferencias, sin dejar de disparar contra los policías y solda-

dos que intentaban capturarlos. Los dos terroristas no se rindieron hasta dos horas después y tras haber agotado sus municiones.
PESAME DEL EMPERADOR DEL JAPON. LA CAUSA DEL ATENTADO
 Shanghai, 1 (2 t.).—El embajador del Japon ha encargado al cónsul nipón en Nankín que testimonie el pésame del Gobierno de Tokio y sus sentimientos de simpatía con motivo del asesinato del ministro de Negocios Extranjeros. Parece que los autores del atentado son nacionalistas chinos que reprochaban a Wang-Chin-Wei, más que a ningún otro miembro del Gobierno, tener el convencimiento de que China en las actuales circunstancias no tenía posibilidad de resistir a las peticiones de «colaboración» presentadas por el Gobierno japonés.
DESDE NANKIN DESMIENTEN LA NOTICIA DEL FALLECIMIENTO DE WANG-CHIN-WEI
 Londres, 1 (2 t.).—Comunican de Nankín a la Agencia Reuter que las cuentas del fallecimiento de Wang-Chin-Wei, son desmentidas energicamente. En Nankín se anuncia, por el contrario, que el estado del herido mejora de manera satisfactoria.

AVISO AL PUBLICO
 Taxímetro de alquiler de PEDRO PARDO MARCOS
 Con esta fecha los precios que regirán para el auto-taxi de mi propiedad, serán los siguientes:
 Carrera dentro del radio de la población 1,00 pta.
 Ida y vuelta o recogiendo a domicilio 2,00 »
 A la Fuencisla, ventorros o extrarradios 2,00 »
 Para bodas, bautizos, duelos o visitando la población, la hora 5,00 »
 Para viajes o excursiones, kilómetro 0,35 »
 Para avisos: a los teléfonos 240 y 310

PROPAGANDA POLITICA

Por coacción del alcalde de Las Palmas se suspende un mitin tradicionalista

El público protestó airadamente

Las Palmas, 1 (10 m.).—Para ayer estaba anunciado un mitin tradicionalista en el teatro Pérez Galdós, propiedad del Ayuntamiento. El alcalde, momentos antes de la hora señalada para empezar el acto, puso las siguientes condiciones para autorizar este acto: Que no se hiciera propaganda política y que no se hablara del rey, de la monarquía ni de la República. Ante tamaña coacción, los oradores desistieron de celebrar el mitin. El público, que en número considerable había llegado en autobuses y automóviles de todos los pueblos de la isla, protestó en forma airada contra la actitud de la autoridad municipal. Los oradores marcharon a Tenerife donde continuarán la propaganda.

El sorteo de la lotería
 En el celebrado hoy en Madrid han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:
 Primero, 42.225, Sevilla.
 Segundo, 40.100, Santander.
 Tercero, 10.166, Granada, Eibar, Línea de la Concepción, Linares, Talavera de la Reina, Valencia.
 Cuarto, 23.363, Villafranca de Padrnés, Madrid, Línea de la Concepción, Andújar, Santander.
 Premios con 1.500 pesetas:
 12.556 35.246 31.388 6.233
 32.472 30.569 5.870 6.887
 41.556 11.298 16.199 7.030
 44.320 19.518 3.305

CHISTOLOGIA

Al volver a su casa, pregunta la señora a la muchacha:
 —¿Ha venido alguien durante mi ausencia?
 —Sí, señora—contesta la chica—. Ha venido Paco.
 —¿Paco...? ¡No le conozco!
 —Ya lo sé. Ha venido a verme a mí.

 —Me parece que me van a despedir de esta oficina.
 —¿Por qué?
 —Porque he roto un frasco de goma.
 —Eso no tiene importancia.
 —Es que lo he roto en la cabeza del jefe de contabilidad.

 —Yo que Pombo no volaría tan alto.
 —¿Por qué?
 —Porque con el aire que debe hacer por ahí, a lo mejor coge ahora una «pombonía».

DE COCINA

Espinacas
 Tomad varios atados de espinacas y hervílos, aunque no mucho. Escurrid y removed luego esas espinacas, terminando por picarlas finamente. Poned una cacetera al fuego con las espinacas, agregad luego unas cucharadas de manteca fresca, sal y pimienta—las tres cosas a vuestro gusto—y un poco de harina.
 Seguidamente y muy poco a poco, id echando leche hasta cuatro cucharadas, revolviéndolo todo los demás sin cesar durante este tiempo.
 Sacadlo ahora del fuego, ponedlo todo en un recipiente de barro o de madera y ahora pedid ayuda a mamá. Ella debe ser la que bata las espinacas con manteca fresca, de manera que queden muy ligeras.
 Ya está listo el plato, aunque hay quien dice que hay que agregarle yemas. Se puede servir así, sin embargo, o en montañitas sobre gruesos pedazos de jamón.

Curiosidades y anécdotas

LE INTERESA CONOCER LOS ANIMALES MAS FIEROS
 Ni las serpientes más venenosas ni las fieras de las selvas tropicales son tan dañinas como los insectos. Los leones, los tigres, los osos, jamás detuvieron en su camino al explorador, y, sin embargo, hay una región en el Norte de Colombia, rica en oro, imposible de explorar porque no hay quien pueda vivir; los mosquitos, en pocas horas, acababan con el hombre más fuerte. Hace bastantes años, una expedición compuesta de cinco blancos y una docena de indios que se aventuraron decididos a explorar aquella región, fué destruida por los mosquitos; sólo dos indios escaparon con vida.
 Los insectos son los que nos infestan con malaria, con la fiebre amarilla y con la enfermedad del sueño; ellos envenenan los alimentos que luego causan el tifus.
 El trigo, el maíz, las habas, las lentejas sufren los ataques de gorgojos que las destruyen, e insectos son los que destruyen nuestro mobiliario. Parásitos e insectos de varias clases nos martirizan constantemente y los animales domésticos son igualmente víctimas de su ferocidad.
 Las plantas y árboles más preciosos sufren sus ataques, enferman y mueren, pues los pequeños enemigos se ceban en sus raíces, en sus hojas, en sus flores y en sus frutos.
 Un solo insecto, la langosta, es suficiente para causar la ruina de un país.
 La sola lista de los insectos dañinos llenaría varias hojas de nuestro periódico.
 Puede decirse que los mayores enemigos del hombre son los insectos.

El diputado radical señor Armasa herido en accidente de "auto,"

Málaga, 1 (3 t.).—Esta tarde, cuando se dirigía a nuestra capital en automóvil el diputado a Cortes por Málaga y ex subsecretario de Instrucción pública, don Pedro Armasa Briales, patinó una de las ruedas del coche en que viajaba, que dió dos vueltas de campana. El automóvil quedó casi destrozado y el señor Armasa Briales, único ocupante del «auto», fué recogido por varias personas y trasladado a la Casa de Socorro rápidamente, donde fué asistido de primera intención. Después pasó a una Clínica particular, donde quedó encamado, siendo visitado por las autoridades y numerosos amigos y correligionarios.

La festividad de todos los Santos en Madrid

Madrid, 1 (5 t.).—Con la solemnidad de todos años se ha celebrado hoy en Madrid la Fiesta de todos los Santos, en la que el pueblo católico dedica un piadoso recuerdo a los que la muerte arrancó para siempre del cariño de los suyos.
 Desde las primeras horas de la mañana los cementerios estuvieron concurrenciosos. Como siempre, las tumbas se hallaban adornadas con gran profusión de coronas y flores.
 Por la tarde, era extraordinaria la concurrencia. El día, templado y soleado a ratos, contribuyó a hacer la animación. En las carreteras y lugares de gran afluencia de público, habían establecido las autoridades un bien montado servicio de vigilancia y orden.
 En Madrid se hizo festivo el día. Las oficinas particulares y muchas públicas, no funcionaron más que por la mañana. Por la tarde, cerró el comercio en su totalidad.

¿Conversión de la Deuda amortizable al 5 por 100 de 1917?

Dice el ministro de Hacienda
 El ministro de Hacienda, señor Chapaprieta, manifestó esta mañana que había celebrado una conferencia con el gobernador y subgobernador del Banco de España para cambiar impresiones con respecto a la próxima conversión. El ministro no tiene aún decidido, o no cree oportuno hacerlo público, la clase de Deuda que va a ser objeto de conversión.
 Dijo que antes de tomar una actitud definitiva desea conocer los datos recaudatorios del mes de Octubre que ya están casi completos en el Ministerio y que ha de examinar. Por su parte, la Bolsa está atenta también a estas cuestiones y entre el público sigue imperando la creencia de que la conversión que según las manifestaciones del ministro está a la vista, se hará probablemente a base de la Deuda amortizable al 5 por 100 de 1927 sujeta al impuesto de Utilidades o sobre las del 4 y 1/2 por 100.

CONOCIMIENTOS UTILES

Para limpiar los muebles
 Los muebles viejos de caoba quedan como nuevos limpiándolos con una muñequita de paño empapada en la siguiente composición:
 Aceite de linaza, seis partes.
 Vinagre blanco, tres.
 Alcohol metílico, tres.
 Cloruro de antimonio, media parte.
 El aceite de linaza y el vinagre deben mezclarse agitando hasta obtener una perfecta emulsión. Hay que advertir que el cloruro es un veneno violento, por lo que hay que manejarlo con precaución.
Para quitar las arrugas
 Un método excelente para que desaparezcan las arrugas es el que sigue: arrojad sobre una paleta enrojecida por el fuego, polvos de mirra y recibid en el rostro la fumigación, cubriendo la cabeza con un lienzo. Se vuelve a enrojecer la paleta y se le echa vino blanco, recibiendo el vapor en el rostro por otras tres veces. Esta operación se renueva mañana y tarde, durante quince días; las arrugas desaparecerán, tardando mucho tiempo en volver.
Recetas de tocador
 La llamada agua de los ángeles es muy buena para mantener el cutis fresco y fino. Se hace poniendo en infusión hojas de mirto y destilando después el líquido resultante. Además de la propiedad citada, tiene esta agua la ventaja de exhalar un perfume muy agradable.

Se arriendan los pastos de un monte en término de Iturre y Lama; por temporada de invierno para cabras u ovejas, con buen encerradero en la finca. Para verle y tratar, con su dueño Ezequiel Garcimartín Dimas, en dicho pueblo.

¿Quiere usted comer el rico lomo adobado?
 Domingo, 4, inauguración de la temporada en la acreditadísima casa
"LA OFICINA," BAR
 Cronista Lecea, 10 y Herrería, 14.—Segovia

CAMIONES FEDERAL
 Agencia AUTO INDUSTRIAS F. MARTIN Segovia, núm. 9

HOY EN WASHINGTON

UN CANDIDATO MODELO

En los círculos políticos se habla de una tentativa de republicanos conservadores y de demócratas conservadores la presentación por un grupo de catráticos de Pensilvania, la candidatura de Henry Ford el gran constructor de automóviles y multimillonario para presidente de la República.

Tal movimiento de opinión está justificado después de la labor socialista de Roosevelt poniendo en contra de él todo el elemento sano del país. La finalidad de presentar candidato a Ford frente a Roosevelt para la presidencia de la República no es otro que poner en convivencia la potencia burguesa y el proletario. Por este último bien sabido es, que el pueblo norteamericano siente verdadera repulsión pues todos se creen en camino de ser un Carnegie o un Morgan, cosa que por los procedimientos que predica el socialismo no se llega nunca, no siendo «líder» y de éstos son pocos los que llegan.

Los catráticos de Pensilvania al proclamar candidato a Ford lo han hecho, al parecer, para que sirva de contraste al pueblo del hombre más trabajador de los Estados Unidos con el hombre más parlanchín de los Estados de la Unión.

La última postura de Roosevelt ha causado tremenda sensación; ha dicho que quiere acabar con las grandes fortunas y hacer un reparto más equitativo de la riqueza nacional. Por decir algo menos, pero parecido, fué muerto el candidato a presidente y senador por Luisiana Huey Long, lo que quiere decir que los candidatos que llevan en sus programas extremismos, pagan con la vida su osadía.

Puestos frente a frente Roosevelt y Ford el uno tiene en su haber ser ganador de cien combates de reñidas luchas del poderoso organismo «Tammany» cuya sede es Nueva York y el otro que ha llegado a la cima del poder y de la riqueza merced al talento y al trabajo habiendo sido el transformador de la cuantía del salario norteamericano y autor de la racionalización del trabajo, ítem más, se le considera como uno de los multimillonarios americanos.

Entre los dos candidatos, Ford es el hombre sensato, de pocas palabras, que las determinaciones no las toma sin haberlas pensado antes mucho.

Entre todos los candidatos tienen preferencia los que se supone alguna preparación para los problemas que son de actualidad que tienen su base principalmente en el terreno económico y éstos, Ford entre todos, excepción hecha de Hoover, ninguno se cree tiene preparación bastante de que carecen los demás.

Ford es el hombre ecuánime, sensato, serio, que tiene un concepto de la política algo más sublime que tienen los politicistas de oficio. Su apartamiento de la cosa pública le hace tener un concepto más concreto de la política. Es de esperar que Ford sea un presidente a quien la pasión no le lleve por caminos accidentados. Su mando en la presidencia será algo que refleje su propia vida de trabajador voluntario y consecuente, sin desmayos, llegará a terminar su período de mando con éxito insuperable. Los que luchan propuestos son intelectuales «cien por cien», es decir, sin tacha alguna, pero enemigos de las ideas extremas como es el socialismo, traducido del ruso.

¡Gloria a los hombres de buena voluntad!
Ford es candidato modelo, el ideal para oponer a Roosevelt, ¡los cate-

dráticos de Pensilvania han tenido un acierto llamando a Ford a la candidatura de la presidencia de la República! Por de pronto, puede poner fin al problema del paro, que es una pesadilla del Gobierno y su presidente. Y Ford le resolverá, como todos los que embargan la preocupación de Norte América.

Además, el problema del pacifismo no tiene secretos para él. Está acostumbrado a resolver conflictos a diario... que el conflicto italoetiope se queda en nada. ¡Cuestión de concesiones petroleras! En estas cuestiones es una potencia. Parece como que los acontecimientos, están preparando el terreno de sus éxitos...

Tenemos, pues, a Ford en puerta dispuesto a dar la batalla al socialismo. Los problemas que hay que conocer son los de guerra y finanzas entre otros, y Ford los conoce de cerca.

¡Que Dios le dé acierto en su época presidencial para llevar al país al triunfo!

Delegación provincial de Trabajo

Colocación de trabajadores extranjeros

Anuncio de empleo que se inserta en la «Gaceta» de 29 de los corrientes en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 5.º del decreto de 29 de Agosto de 1935, regulando el trabajo de extranjeros:

«Por la casa Hijos de C. Mahou, de Madrid, se pide autorización para contratar cuatro obreros extranjeros especializados en el recubierta de tanques de cerveza con una capa de vidrio y polvo, según sistema patentado de la Sociedad anónima de Gallo-dano, debiendo durar el trabajo aproximadamente, tres meses, y siendo la remuneración por horas a razón de 2,30, 2,00, 2,00 y 1,80 pesetas, respectivamente, para cada obrero.

Los trabajadores españoles que se consideren capacitados para tal cometido, deberán formular, por escrito, la correspondiente solicitud, dirigida al Servicio de Colocación y Defensa contra el paro, del ministerio de Trabajo, Justicia y Sanidad, acompañando a su solicitud cuantos certificados y documentos puedan acreditar sus conocimientos y práctica en la materia, todo dentro del plazo de quince días, señalados en el Decreto de 29 de Agosto último.»

Lo que en cumplimiento del citado decreto se hace público, recordando al propio tiempo a las oficinas y registros de colocación la obligación que les impone dicha disposición de dar al presente anuncio la mayor publicidad posible.

Segovia 30 de Octubre de 1935.—
El delegado provincial del Trabajo,
P. A.: F. MARTOS.

Toma de posesión del nuevo subsecretario de Instrucción

Madrid, 1 (2 t.).—Esta mañana se verificó en el ministerio de Instrucción pública la toma de posesión oficial del nuevo subsecretario del Departamento, don Teodoro Pascual Cordero. Se la dió el subsecretario saliente señor Villanueva. Dijo que el sentimiento que le causaba ausentarse de los amigos queridos que han colaborado con él, se mitigaba por la condición de su sucesor, persona de mérito extraordinario que dejará gran huella en favor de la Enseñanza.

A continuación hizo uso de la pa-



La campaña electoral en Inglaterra ha empezado, como consecuencia de haber sido disuelto el Parlamento. Esta fotografía muestra al candidato liberal Ricardo Ackland, haciendo la propaganda entre la gente de una granja agrícola.

labra el señor Pascual, quien correspondió a las palabras cariñosas que le dedicó su antecesor, efiriéndose al ministro señor Bardají, dijo que su mayor satisfacción era desarrollar las iniciativas de su maestro, cuya vida política, dijo, es modelo de limpieza y honestidad. Ambos fueron muy aplaudidos. En el acto estuvieron presentes el ministro de la Gobernación, el gobernador civil señor Morata, el ex subsecretario de Sanidad don Enrique Bardají, el director general de lo Contencioso, el oficial mayor del Ministerio señor Tevilla y altos jefes del Ministerio.

Reunión del Consejo Superior de Aeronáutica

Madrid, 1 (2,30 t.).—En las primeras horas de la tarde el ministro de la Guerra, señor Gil Robles, recibió a los periodistas, a los que manifestó que por la mañana se había reunido el Consejo Superior de Aeronáutica que emitió informe favorable y definitivo al proyecto de Aviación nacional. Añadió el señor Gil Robles que el citado proyecto sería llevado al primer Consejo de ministros.

La guerra italoetiope

Los italianos se encuentran a las puertas de Makalle

De fuente etiope se señalan unos pequeños descalabros del enemigo

Addis Abeba, 1 (1 t.).—El portavoz del Gobierno ha anunciado que hombres pertenecientes a tribus salvajes del Danakil, conducidos por guerreros de la tribu de Assi Maira, han infligido serias derrotas a las columnas italianas que iban avanzando en la región desierta tórida, cerca de Muassa Ali.—UNITED PRESS.

Los indígenas precederán a los arditi en el avance

(Cuartel general italiano), 1 (una tarde).—La United Press ha sido informada de que el jefe del Gobierno italiano, señor Mussolini, ha escogido hombres originarios de su ciudad natal para conducir el próximo avance italiano hacia el Sur. Las tropas incluirán a una compañía de arditi, o soldados de asalto, entre los cuales cuatro parientes del «duce» están sirviendo como simples soldados.—UNITED PRESS.

A las puertas de Makalle

Londres, 1 (1 t.).—Según noticias recibidas aquí, del frente Norte del Ejército italiano, fuerzas de vanguardia italiana han llegado a la base en que la ciudad norteña etiope Makalle está situada, sin resistencia seria por parte de los indígenas.—UNITED PRESS.

Las sanciones no afectarán al Vaticano

Ciudad del Vaticano, 1 (2 t.).—Su Santidad el Papa ha informado a los obispos de todo el mundo de que las sanciones de la Sociedad de Nacio-

Fernando Pérez Montes, competetísimo oficial de este Juzgado de Instrucción.

—También ha dado a luz felizmente la esposa de nuestro querido amigo el industrial don Modesto Fraile Cuellar.

Tanto las madres de las nuevas criaturas, así como éstas, se hallan en perfecto estado.

Nuestra enhorabuena a los padres de los recién nacidos, así como a sus abuelos, don Bienvenido Pérez Rojas y don Modesto Fraile, estimados amigos nuestros.

CÓRGOLES

28-10-935.

Bernardos

Escuela del Hogar

Hace unos meses, y en el salón de actos del Ayuntamiento, tuvimos el gusto de oír una interesante conferencia dada por la incansable propagandista de las «Ciencias del Hogar» y profesora de la Escuela Normal de Segovia, señorita Victoria Jiménez.

La necesidad de preparar a la mujer para que ocupe la posición económica y sepa cumplir acertada y consciente sus deberes, como ama de casa, fué el tema a tratar. La detallada explicación, por medio de proyecciones, de cómo se dan en otros países estas enseñanzas, resultó de gran interés, por ser asunto nuevo para la mayoría de la numerosa concurrencia.

Pero no siempre cae la semilla en terreno baldío, y así hoy vemos, con honda satisfacción, que funciona una Escuela del Hogar en Bernardos, desde el día 7 de Octubre, bajo la dirección de las señoritas maestras de la localidad Anita Martínez y Piedad Sanz, ayudadas por las señoritas Aurelia y Presentación Almaraz, Constancia Bartolomé y Lorenza Escorial.

Hemos tenido el gusto de visitarla, admirando los trabajos realizados por las alumnas, y el celo y abnegación que ponen estas señoritas llevando a

DIPUTACION PROVINCIAL DE SEGOVIA

Anuncio

Esta Corporación, de conformidad con lo que dispone el vigente Reglamento de contratación de servicios provinciales y municipales, en sesión celebrada el día 26 de Octubre del corriente año, ha acordado señalar el día 28 de Noviembre de 1935, a las once de la mañana, para la celebración de la subasta de las obras de reparación del firme de los kilómetros 1 al 8,507 del camino vecinal «de San Juan Bautista a Aldeanueva del Codonal», bajo el tipo de 24,81 pesetas y en las condiciones que se insertan en los oportunos pliegos de condiciones que se hallan de manifiesto en la secretaría de la excelentísima Diputación provincial en los días y horas de oficina.

Las proposiciones para optar a la subasta, se ajustarán al modelo oficial, adjuntándose las mismas, así como los depósitos provisionales, en las Alcaldías de las cabezas de los partidos judiciales de Cuellar, Riaza, Santa María de Noya y Segovia, en los días laborables y horas de diez a trece, desde el siguiente al en que aparece este anuncio inserto en el «Boletín Oficial» de la provincia, hasta dos días antes del señalado para la celebración de la subasta y en la secretaría de la excelentísima Diputación de Segovia, durante los referidos días hábiles y horas de oficina.

Se acompañará, por separado, la cédula personal del licitador, la carta de fianza del depósito provisional importante 1.240,95 pesetas y una relación de la clase de obreros que han de ser empleados en las indicadas obras, referente a las remuneraciones mínimas que por jornada legal y por horas extraordinarias han de percibir dichos obreros (conforme disponen las disposiciones vigentes sobre la materia) existiendo también como requisito inexcusable la exhibición del justificante de retiro del personal asalariado, significándose que si el licitador de una subasta anterior ha tenido con anterioridad a las anunciadas por la Diputación provincial obra a cargo, acreditará el extremo del Retiro Obrero con certificación negativa expedida por la Delegación que en Segovia tiene la Caja de Previsión de Castilla la Vieja.

El plazo de duración para realizar dichas obras es el de seis meses.—P. A. Segovia, 24 de Octubre de 1935. El presidente, Felipe de la Torre.—P. A. la C. G.: el secretario accidental, Fermín Cristóbal.

CALZADO DE GOMA CON FORRO DE LANA

Para el temporal de lluvias y nieves, es indispensable el calzado de caucho

LA CASA CABRERO

pone a su disposición todo el surtido recibido para la presente temporada

ZAPATOS, BOTAS, CHANCLOS, KATIUSCAS DE LA ACRE- DITADA MARCA «GARAY» FABRICACION NACIONAL

Academia General Preparatoria

Bachillerato

Profesorado con título académico

Horas de clase: de 3 y 1/2 a 7 y 1/2

CIENCIAS EXACTAS Don Casto Rivas.

Don Jesús R. Manrique.

Don Cecilio Sánchez.

CIENCIAS FISICAS Don Francisco Atorrasagasti.

Don Jesús R. Manrique.

Don Bartolomé José Gallardo

LETRAS Don Bienvenido Cabrero.

Don Cecilio Sánchez.

IDIOMAS Don Bartolomé José Gallardo

Don Francisco Atorrasagasti

Comercio, Taquigrafía, Mecanografía, Gramática Castellana (Prácticas de Ortografía y Análisis), Correspondencia comercial, Aritmética, Cálculos mercantiles etcétera.

Preparación Militar, Oposiciones, Clases especiales de Francés.

HORAS DE MATRICULA de 11 a 1 y de 7 a 9

Director: JESUS R. MANRIQUE PURAS CERVANTES, 28.—SEGOVIA